

| Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt | Sitzungstermin |
|--|----------------|
| Ausschuss für Soziales, Integration und Generationen | 12.09.2023 |
| Rat | 24.10.2023 |

Bericht über die Seniorengerechte Quartiersentwicklung

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Diese Vorlage schließt inhaltlich an die Vorgänger-Vorlage 50/022/2019/13 an.

Der 14. Runde Tisch in Haan-Mitte/Ost/West fand am 28.06.2023 statt. Die Moderatorin Frau Sendes konnte 15 Teilnehmer begrüßen.

Nach einem kurzen informativen Austausch der Beteiligten wurde auf den gemeinsamen Informationsstand beider Runder Tische mit dem Senior(inn)enbeirat anlässlich des Haaner Bürgerfestes zurückgeblickt. Hier sei es zu intensiven Gesprächen mit der älteren und jüngeren Generation gekommen. Das Gewinnspiel habe auch gegen Ende der Veranstaltung erneut viele Besucher angezogen. Insgesamt wurde die Mitwirkung als zielführend bewertet, eine Wiederholung befürwortet.

Im Folgenden ließ man die niederschweligen Gesprächsangebote Revue passieren. Die Veranstaltungen seien überwiegend gut besucht gewesen. Es wurde angeregt, innerhalb der beteiligten Organisationen noch mehr Werbung zu betreiben und gemeinsam als Gruppe am jeweiligen Veranstaltungsort zu erscheinen, um evtl. Hemmschwellen abzubauen.

Ferner wurde eine Prioritätenliste bepunktet, welche Schwerpunkte sich der Runde Tisch für seine weitere Arbeit vornehmen möchte.

Zum Schluss erfolgt der Ausblick auf die Themen des nächsten Runden Tisches.

Der nächste Runde Tisch in Haan-Mitte/Ost/West findet am 06.09.2023 statt.

Einzelheiten sind dem beigefügten Protokoll zu entnehmen.

Der 14. Runde Tisch in Gruiten fand ebenfalls am 28.06.2023 statt. 19 Teilnehmer wurden von unserer Moderatorin unterstützt.

Zu Beginn tauschten sich die Akteure zu aktuellen Themen aus. Dabei lag die Entwicklung bei der Beplanung des Bürgerhausareals – insbesondere eine Beteiligung des Runden Tisches an der Erarbeitung der Matrix - allen Beteiligten sehr am Herzen.

Daraufhin erfolgte ein Rückblick auf die Eröffnung der Mitfahrbank im Frühjahr. Man kam überein, den kompletten Prozess von der Entstehung der Idee bis zur endgültigen Umsetzung zu evaluieren, um für künftige Prozesse daraus zu lernen.

Weiter ging es auch hier mit einem Rückblick auf den gemeinsamen Informationsstand mit beiden Runden Tischen und dem Senior(inn)enbeirat auf dem Haaner Bürgerfest. Eine leider dünne Gruitener Beteiligung wurde dem ungünstigen Muttertags-Termin zugeschrieben.

Es wurde angeregt, den Informations-Flyer des Runden Tisches ähnlich dem Vorbild des Flyers für das Quartier Mitte/Ost/West zu aktualisieren. Einen ersten Entwurf solle schon bei der nächsten Zusammenkunft besprochen werden.

Ferner gab es auch hier einen Rückblick auf die niederschweligen Gesprächsangebote, die bislang noch nicht in Gänze umgesetzt werden konnten. Es gelte, Vertrauen zu dem jeweiligen Gesprächspartner aufzubauen, um in Themen rund ums Alter und Altern als Ansprechpartner in Anspruch genommen zu werden.

Bei der Diskussion zu den weiteren Arbeitsschwerpunkten ergaben sich die folgenden Themen: Digitalisierung im Alter, Veranstaltungen gegen Vereinsamung und Maßnahmen zur gesundheitlichen Prävention.

Zum Schluss erfolgt der Ausblick auf die Themen des nächsten Runden Tisches.

Der nächste Runde Tisch in Gruiten findet ebenfalls am 06.09.2023 statt.

Einzelheiten sind dem beigefügten Protokoll zu entnehmen.

Die Verwaltung wird weiter berichten.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Bezugnehmend auf den Kriterienkatalog für die Nachhaltigkeitseinschätzung der Haaner Nachhaltigkeitsstrategie liegen weder fördernde noch hemmende Auswirkungen vor.